
Naht jetzt das Ende 
unseres 500 Jahre alten 
Wahrzeichens?

Ist noch 
was zu 
retten?

ErstEr Akt EInEr mEhrtEIlIgEn trAgödIE 

hAndEln sIE jEtzt - Es Ist noch nIcht zu spät!

das neue schloss – ein spekulationsobjekt?

Initiator dieser Aktion: martin Ernst, geschäftsansässig c/o Immobilien regional Ag, lichtentaler straße 13, 76530 Baden-Baden

WEItErE InformAtIonEn In dIEsEr zEItung

„rettet das neue schloss“      no 1      >> WIE AllEs BEgAnn
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Bei den städtischen plänen rund um das neue 
schloss zeichnet sich eine wahre tragödie ab. 
Über 500 jahre lang war das neue schloss im 
Besitz der markgrafen von Baden. Aus finan -
ziellen gründen wurde 2001 von stadt und land 
vereinbart, das kulturdenkmal in ein luxushotel 
umzuwandeln. nur so kann die historische, 
denkmalgeschützte Bausubstanz mit zugehöriger 
parkanlage erhalten und als kulturgut künftig 
bewahrt werden.

das neue schloss wurde 2003 von der auslän-
dischen f irma Badriah Investments B.V. 
erworben, deren direktorin bis heute die 
kuwaiterin fawzia Al-hassawi ist. Bei ihren 
Besuchen in Baden-Baden betonte sie stets, das 
Baden-Badener Wahrzeichen zu sanieren und 
die für die nutzung als schlosshotel notwendigen 
finanziellen mittel bereitzustellen. 

nach fast zehn jahren verkündete fawzia 
Al-hassawi plötzlich, dass die von ihr vertretene 
firma die mittel für die schloss-sanierung und 
den hotelneubau nicht habe und drängte die 
stadtverwaltung dazu, im jahrhundertealten, 
denkmalgeschützten schlosspark eine Eigen-
tumswohnungsanlage zuzulassen. der Erlös aus 
dem Verkauf von bis zu 18 luxuswohnungen solle 
in die sanierung des schlosses und den schloss-

hotel-neubau investiert werden. Badriah Invest-
ments B.V. kann mit einem Erlös in höhe von circa  
30 mio. Eur planen, was ungefähr ein drittel 
der für das schlosshotelprojekt veranschlagten 
gesamtkosten deckt. für die restlichen 60 bis 
70 mio. Eur hat die Eigentümerin des neuen 
schlosses bis heute keine bankgarantierte finan-
zierungsbestätigung vorgelegt.

der gemeinderat der stadt Baden-Baden hat in 
der sitzung am 24. september 2012 der von der 
direktorin fawzia Al-hassawi gewünschten 
Wohnbebauung im schlosspark den Weg geebnet.

Folgende Fragen drängen sich auF:

>>  Ist gesichert, dass der geschätzte Erlös aus 
dem Wohnungsverkauf von ca. 30. mio. Eur in 
das schlosshotel-projekt investiert wird?

>> Wie soll der Erlös aus 18 luxuswohnungen 
in höhe von ca. 30 mio. Eur das schlosshotel-
projekt retten, wenn nach dieser rechnung 
noch weitere 70 mio. Eur fehlen?

>> Warum setzt sich der oberbürgermeister 
so vehement für eine ausländische firma 
ein, die bisher keine bankbestätigte 
projektfinanzierung vorgelegt hat?

der Bebauungsplan-Entwurf ist im rathaus bis 
zum 15. november einsehbar.  

der nächste Akt folgt …


